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私たち市議会議員の役割のうち、最も重要なものの一つに一般質問があります。今回の特集では、皆さんに
議会について少しでも興味を持っていただけるよう、定例会の流れと併せて一般質問の裏側をご紹介します。

事前連絡の受付
一般質問を行う場合には、議会の開
催を知らせる招集告示日の前日の午
後５時までに「一般質問をやります」
と連絡します。

議会運営委員会（招集告示日）
この会議で、一般質問を含めた
定例会の日程を決定します。

通告の受付開始
招集告示日の午後１時から
本会議初日の前日午後５時
までの間に、議会事務局へ
通告書を提出します。

定例会初日
市長から予算案や人事案件などの議案に
対する説明を受けます。ここからおよそ１か
月をかけて慎重に議案を審議します。

いよいよ一般質問当日です。
わたらせテレビやインターネット
でもご覧いただけます！

答弁検討会
質問に対して、市長を
はじめとした執行部が
答弁を考えます。

常任委員会
議案の説明を受け、
執行部と議論を交わ
します。 ４ページでは、
その中の一部をピック
アップして紹介してい
ます。

今回の一般質問では、みんなから
集めた声を伝えきれたかな？執行部
にうまく伝わったかな？
足利市をもっともっと良くするため
に、明日からもたくさんの声を聞い
ていきます。
次回の一般質問は、みんなの声が
もっと伝わるようにアンテナを高くし
てもっと情報を蓄えていかなきゃ。

定例会最終日
これまで調べてきた内容を踏ま
えて議案を採決します。足利市
の今後の方向を決めることか
ら、責任感を持って判断します。

市民の代表である市議会と市政を運営する市執行部は、いわば「車の両輪」としてお互いに独立・対等の立
場から、意見を出し合い、議論を深め、協力して市民生活の向上に努めています。
市議会本会議における一般質問では、将来のまちづくりや本市が抱える多くの課題、市民生活に直結したコロ
ナ対策など、様々な分野について熱く議論しています。
多くの市民の思いが込められた質問や提言に対して、市幹部職員や若手職員を交えた答弁検討会を開催し、
足利市をより暮らしやすく、より魅力的なまちとするため、市役所全体で答弁の作成に取り組んでいます。
議場での傍聴のほか、わたらせテレビやインターネットでも中継していますので、ぜひご覧ください。
市議会と日々議論を重ね、足利市の今とこれからに必要な施策の展開を図り、協力して“誇れる故郷・足利”
の実現に取り組んでまいります。

足利市長　早川尚秀

一般質問に対する執行部の思い
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通告は定例会初日
に足利市議会の
ホームページから
確認できるよ。

一般質問には、私たち議
員も執行部も「足利市を
もっと良くしたい」とい
う強い思いを持って臨ん
でいるよ！

本会議でみんなの声を
的確に届けるためには議
員と執行部の十分な準備
が大切！だから通告が行
われているんだね。

質問に的確に答えられ
るように、通告の後に
議員に対して聞き取り
が行われるよ。

みんなからの多くの声を
まとめるにはたくさんの
時間が必要。
質問する裏側ではこのよ
うな作業をしているよ。

たくさんの声の背景に
ある課題や問題の本
質は何なのかな？
よく調べなくては！

みんなにとって良いまち
としていくためには、
少しでも多くの意見や声
を聞きたいな。
たくさんの期待に何とか
応えたいけれど…

足利市の課題は分かっ
たけど、他の市ではど
んな取り組みをしてい
るのかな？

今まで調べてきた内
容を基に、より多く
の人が「いいね」と
納得できるような質
問にまとめよう！

一般質問は１年のうち４回
の定例会でしか行われな
いんだ。
しかも、１人の質問の持ち
時間は30分。この時間の
中でみんなの声が伝わる
ように頑張らなくては！

令和４年６月定例会で
は、公共施設の在り方
や新型コロナウイルス
感染症対策などの質問
があったよ。

これからも足利市のために
活動していきます

子育てしやすい足利市を目指してほしい
お年寄りに優しいまちにしてほしい どうやって実現を

目指そうか

一般質問

たくさんの声を聞く

本市の状況を調べる
他市の状況を調べる

６月定例会の
一般質問は
５ページから

議員が市長をはじめとした執行部に対して、事務の
執行状況や将来の方針、課題などの行政全般につ
いて質問することです。一般質問は、市民の皆さん
の声を届け、議員と執行部が話し合う貴重な機会で
す。足利市議会では、一般質問を行う場合には
まず通告を行います。

一般質問とは

あらかじめ議長に対して、どのような質問をするか、
質問の範囲や要旨等を知らせることです。
限られた質問持ち時間の中で、議員としてはしっか
りとした答弁を得るために、執行部側は責任を持っ
た回答を準備するために、それぞれにとって大切な
仕組みです。

通告とは


